

## MEMORIA DE ACTIVIDADES 2024

### 1) Publicación “*BOLCAN-Anuario de los Bolos de Cantabria 2023*”

Publicación de 382 páginas que contiene toda la actividad bolística realizada en la temporada en las cuatro modalidades controladas por la Federación, con resultados, clasificaciones de todas las competiciones, datos estadísticos, actividades de la Fundación y un último bloque que recoge el historial de todas las competiciones oficiales desde 1941.

Fue presentada en los salones del restaurante Oxford, el 20-5-24. También, por primera vez, se realizó la presentación en las zonas geográficas de las demás modalidades: Pasabolo Tablón (Sala multiusos Fundación Orense, Ramales de la Victoria, 22 de mayo); Pasabolo Losa (Auditorio municipal, Ajo, 6 de junio); y Bolo Pasiego (Restaurante El Café, Vega de Pas, 21 de junio).

Agradecimiento a los Ayuntamientos colaboradores en las presentaciones (Piélagos, Ramales de la Victoria, Bareyo y Vega de Pas, y a sus alcaldes y concejales de deportes que nos facilitaron los locales e invitaron a los asistentes a un vino español, agradecimiento extensivo a la treintena de Ayuntamientos que se sumaron al Anuario con una página de publicidad institucional

### 2) Publicación “*De la bolera a la madriguera*”

Cuento infantil de Laura Abascal Sáez, jugadora y maestra en el Proyecto Educativo Madera de Ser. Destinado a primeros lectores (4-6 años), nos cuenta las peripecias de un conejo que en su siesta recibió un impacto de un objeto extraño y en su investigación, consultando a otros animales, llega a la bolera y conoce las reglas mínimas del juego de bolo palma.

Fue presentado en la Sala de Ámbito Cultural de El Corte Inglés el viernes 28 de junio y también en la Biblioteca de La Cavada, localidad natal de la autora, el viernes 22 de noviembre.

### 3) Actividad Internacional. Encuentro “*Juega Europa*”

En 2021, la Federación Cántabra de Bolos solicitó la organización de la Asamblea General de la Asociación Europea de Juegos y Deportes - AEJeST del año 2024. La Fundación se sumó a ese Encuentro Europeo con la organización de un Simposio y un Festival de Juegos Tradicionales europeos, contando con la colaboración de la Consejería de Economía y Fondos Europeos. Finalmente, tras su asamblea general de marzo, ante la imposibilidad de conseguir el presupuesto necesario, la Federación renunció a la organización que fue asumida por la Fundación para no poner en peligro el compromiso y presupuesto confirmado por la Dirección General de Fondos Europeos.

Desde el jueves 21 al domingo 24 de agosto, un total de 157 personas llegadas desde todos los puntos cardinales de España y otros 11 países europeos, realizaron con éxito la apretada agenda de actividades programadas:

- Viernes 22, por la mañana, en la Casa del Deporte, Simposio internacional “*Presente y el futuro de los juegos tradicionales. Modelo cultural vs Modelo deportivo*”. Nueve especialistas analizaron las distintas situaciones planteadas en sus territorios, siendo Roberto Cabelles, jugador de bolo palma y profesor en la Universidad del Atlántico, el encargado de dar a conocer la situación de los bolos en Cantabria y la transformación de juego a deporte. Fue inaugurado por Luis Ángel Agüeros, consejero de Economía, Hacienda y Fondos Europeos del Gobierno de Cantabria.
- Viernes 22, por la tarde, en el Complejo municipal de Deportes Ruth Beitia, Festival Europeo de Juegos Tradicionales, con exhibición y práctica libre de 35 modalidades, 12 de ellas de bolos, incluyendo las cuatro de Cantabria, y una exhibición final de Deporte Rural a cargo del Grupo La Garita.
- Sábado 23, por la mañana, en la Casa del Deporte, XXIII Asamblea General de la AEJeST, que fue clausurada por Gema Igual, alcaldesa de Santander.
- El sábado por la tarde estaba programado un paseo por la ciudad, pero la adversa climatología rompió los planes y cada uno se buscó alternativas a ese contratiempo
- El domingo las expediciones regresaron a sus domicilios, salvo el grupo francés de las Quilles de Huit, de Rodez, Aveyron, con los que hemos venido desarrollando intercambios desde 2005. Con ellos se programó un paseo en lancha por la Bahía, subida a Peña Cabarga, recepción en el Ayuntamiento de Astillero (la Peña Bolística Los Remedios también mantiene intercambios con ellos) y por la tarde, asistencia al Campeonato de España Femenino que se jugaba en la Semana Bolística de Treceño.

Para los alojamientos se contó con la Residencia Universitaria Mi Campus, en Cazoña, y la Residencia del Complejo Ruth Beitia, en La Albericia.

Reseñar que tanto el Simposio como la Asamblea fueron retransmitidos por streaming, con traducción simultánea castellano-inglés, por el canal de YouTube de la AEJeST.

#### 4) Concurso de Poesía y Relato Corto.

A finales de año se convocó el I Concurso Internacional (con vistas a las Casa de Cantabria por el mundo) de Poesía y Relato corto, con un Premio único en cada apartado. El jurado, formado por miembros de la cultura y los bolos (Juan Francisco Quevedo y Joaquín Díaz), de los medios de comunicación (Merche Viota y Borja Cavia) y de la Fundación (José Manuel Iglesias y Enrique Torre) se reunió en la Casa del Deporte el martes 14 de enero, otorgando los premios a Daniela Cacho Rodríguez, por su relato titulado “Los secretos del bolo de oro” y a José Luis Pérez Gutiérrez por la poesía “Las cuatro estaciones”.

Para los premios de este y posteriores concursos que se convoquen, de esta u otras disciplinas, y también como regalo institucional de la Fundación, se encargó una obra al pintor cántabro Pedro Sobrado, reproduciéndose 100 litografías numeradas y firmadas por el autor. Al no estar finalizadas las litografías, tanto la entrega a los dos premiados y miembros del jurado como a la Consejería de Cultura, Turismo y Deporte (litografía nº 1/100) ya en el año 2025.

#### 5) La maleta de los bolos.

Se han comprado 6 maletas, que contienen un juego de bolo palma -dos tamaños- y 8 bolas, para poner a disposición de los colegios, de manera rotatoria, para facilitar que sus profesores puedan desarrollar la actividad durante una quincena.

#### 6) Libro de boleras de Cantabria.

Se ha continuado trabajado en la recogida de datos, mediciones y fotos de las boleras de la región con el objetivo de publicar el próximo año el libro “Boleras de Cantabria”, elaborar un censo y ponerlo a libre disposición en la web.

#### 7) Premio Muslera

La Fundación firmó un convenio con el Ayuntamiento de El Astillero para colaborar en la organización del Premio Muslera, especialmente en la parte relacionada con el jurado -3 votos-, recayendo en José Ángel Hoyos, patrono de la Fundación, la función de secretario, sin voto. La ceremonia de entrega del X Premio Muslera, a la modalidad de Pasabolo Tablón representada por las Peñas Valle de Villaverde y Las Cárcobas de Laredo, tuvo lugar el sábado 16 de noviembre en la Sala Bretón de Astillero, contando con la presencia de las autoridades locales y de la presidenta de Cantabria, M<sup>a</sup> José Sáenz de Buruaga.

#### 8) Jornadas Bolísticas Villa Pasiega.

Con la colaboración del Área de Cultura de la Federación y de su responsable, Juan Francisco Quevedo, se organizaron dos Jornadas, celebradas ambas en los salones del Hotel Villa Pasiega, cedidos por sus propietarios, los hermanos Diego. La IV Jornada fue el 31 de mayo, con José Ángel Hoyos y “*Mi visión del mundo de los bolos*”; y la V Jornada el 4 de octubre, con Tete y Rubén Rodríguez, padre e hijo, con “*Los bolos a través de dos generaciones*”.

#### 9) Semana Bolística de Treceño.

Se colaboró con el Ayuntamiento de Valdáliga y las Federaciones en la parte cultural de la Revista editada por la organización.

#### 10) Campeonato de España de 1ª Parejas en Ruento.

Se colaboró con el Ayuntamiento de Ruento en la edición de la revista del Campeonato.

#### 11) Jornada de sensibilización de la Fibrosis Quística

Se colaboró con la Asociación Cántabra de Fibrosis Quística y la Peña Bolística Riotuerto en la organización (17 y 18 de febrero en la bolera de La Encina) de la II edición de “*Emboca por la fibrosis quística*”, aportando 10 Anuarios y 6 cuentos de “*Claudia y la magia de los bolos*” que fueron sorteados entre los asistentes.